
C04
今日淄博

抢眼
2013年10月25日 星期五

编辑：于雪莲 美编：只文平

本报10月24日讯(记者 李超)

市人大代表，齐商银行董事长杲
传勇表示，六个部门的报告均体现
了为民服务的意识，评议工作将大
大促进部门作风的转变，提高工作
效率，提高群众满意度。

“本次评议工作征集意见的数
量之多，涵盖面之广是前所未有的，
整改力度大，重视程度高充分体现
了专项工作评议的作用。”杲传勇告
诉记者。

杲传勇说，发改委的报告标明
其针对全市经济社会发展态势，其
能提出应对措施和意见建议，为市
委市政府科学决策、保障运行发挥
积极作用。

人民银行不仅立足于本职工
作，而且面向全市的金融机构，促进
了全市金融工作质量的稳步提升，
对地方经济发展和金融秩序稳定起
到了作用。

“其他四个部门的报告也非常
符合实际，借助于本次专项工作评
议，各部门都能有的放矢制定措施，
推动了各单位职能的转变，促进了
工作的开展。”杲传勇说。

评议可促进
部门转作风

本报10月24日讯(记者 李超)

“这次部门工作评议抓得很实，不
拘泥于形式，不走过场，以后像这样
广泛征求意见将成为人大工作的常
态。”市人大研究室主任周国桥告诉
记者。

据周国桥介绍，这次评议工作
之前，市人大走访了许多外地市人
大，借鉴了外地市的一些经验和做
法，并且结合淄博实际，出台了实施
意见和工作细则。

“这种评议模式更注重实效，将
改变以前那种代表只听报告然后举
手表决的形式，对部门的工作监督
也更加有效。”

本次评议的另一个亮点就是重
视发挥代表作用，确保征求意见和建
议的高质量。评议工作要求全国、省、
市、区人大代表全员参与，镇人大代
表参与率50%以上，并且要反映真实
意见，重点是查问题、找不足。

为使代表们详细了解有关部门
的工作情况，市人大还汇总印制了
被评议部门工作职责，供代表参考，
人大常委会领导联系对象，督促指
导开展工作，保证评议工作扎实有
效，又促进了代表履职。

广征意见将成
人大工作常态

为将评议工作落到实处，真正起到监督作用，市人大对评议工作进行了多项创新。对
被评议部门打出具体分数，并对外公布，不再以满意或不满意笼统评价，被评议部门工作
更有压力和动力。

被评议部门由投票选出

本次评议工作的另一大
特色是被评议部门全部票决
选出，具有随机性，每次部门
都有被选到的机会，这样对其
他部门也会起到督促作用。

被评议对象为市政府及
其组成部门、市法院、市检察
院、中央和省属国家机关垂直
管理机构的具有行政执法职
能的部门。

市人大常委会每年会选
择6至8个部门对其专项工作进
行评议。据市人大评议工作办

公室工作人员介绍，在一个任
期内，争取让所有部门都进行
评议。

今年 3月份，市发改委、
市规划局等6部门被选出，随
后开始征集意见。“我们被选
为评议对象后十分重视，立
即对工作进行自查，找不足，
查缺陷，随后又对每条意见
进行了整改，光我们的汇报
材料就有好几摞。”市食品药
品监督管理局局长谢锡锋告
诉记者。

打出具体分数并对外公布

评议工作首次采取打分形
式，每个被评议部门最后会得
到一个具体分数，因为有分数
对比，所以被评议部门十分重
视。

据了解，以前人大对部门的
评议只是进行满意度测评，结果
只有满不满意，比较笼统，对被
评议部门的监督作用有限。

本次评议中，被评议部门
要在常委会上作专项汇报，常
委会组成人员对有关问题进行
专项询问，并对专项工作进行

分组审议，最后进行满意度测
评并现场公布分数。

专题询问采取一问一答形
式，满意度测评采取无记名打
分，100分为满分，80分以上为
满意，60分以下为不满意。对于
第一次表决为“不满意”的，被
评议部门要进行第二次测评。

“分数对社会公布，分数低
的部门肯定有压力，这是最好
的监督，对部门工作的提高会
起到积极作用。”市人大研究室
主任周国桥告诉记者。

市市人人大大首首次次打打分分评评议议部部门门工工作作
六部门一把手做报告，经两次表决“不及格”，或被免职或调整工作

本报10月24日讯(记者 李
超 通讯员 巨荣俊) 政府部
门工作如何，直接通过分数体
现。24日下午，市人大首次采用
打分方式对市发改委、市规划局
等六部门进行评议。经两次表决
均为“不满意”的，部门一把手或
被免职或调整工作。

评议中，六部门一把手做
工作报告，并现场接受人大代
表专题询问。市规划局局长鹿
斌佐第一个接受专题询问，市
人大常委会委员杨志军就如何
规范建设项目问题向其发问，
鹿斌佐详细回答了相关措施。

随后其他部门一把手陆续上台
接受专题询问。市人大常委会
通过新闻媒体向社会公布评
议结果，经两次表决均为不满
意的，报经市委同意，属于人
大及其常委会选举任命的部
门负责人，启动免职程序，不
属于的负责人，按照干部管理
权限建议上级主管部门给予
工作调整。

市发改委以95 . 02分获得
第一，市食品药品监督管理
局获得第二，中国人民银行
淄博市中心支行得分垫底，
六部门成绩均在 9 0分以上，

测评均为满意。6 0分以下为
不满意。

市食品药品监督管理局局
长谢锡锋告诉记者，开展部门
评议，对于发现自身问题，改变
机关作风具有重要意义。“食品
药品监管问题是群众最关心
的，我们对意见逐条进行了整
改，评议不是目的，有些工作需
要长期进行，我们会继续做好
相关工作，多倾听代表声音，多
为群众办实事。”

中国人民银行淄博市中心
支行在本次测评中虽然成绩也
在90分以上，但在六部门中垫

底，行长张光森表示，他们还有
不足之处，会在以后的工作中
更加贴近群众，多听取代表意
见，把工作做得更扎实，为淄博
的经济发展做好服务。

市人大研究室主任周国桥
介绍，本次部门评议有多项创
新，目的是要将监督与评议落
到实处，将监督由过去的简单
听报告变成一个长期的过程，
以此促进部门转作风。

市人大代表、周村区南郊
镇东陈村书记石志葵表示，评
议工作对其他部门也会起到督
促作用。

被评议部门一把手正在接受人大代表询问。 本报记者 王鑫 摄

部部门门工工作作好好坏坏，，具具体体分分数数体体现现
市人大对部门工作评议越来越细致

今年4月份市人大确定了征求意见的方案，
5月份召开征求意见座谈会、服务对象和人大代
表座谈会、向政风行风热线等相关信息渠道征
求意见的有关工作。

评议办公室和各调研组于6月份分别赴各
区县人大开展调研和督促，并且走访了市纪委
纠风室、市信访局、市政府市民投诉中心(市长
热线)等部门，还委托有关部门向社会各界征集
对被评议部门的意见和建议。

据了解，前后共有6730余名各级人大代表
参与意见征集，征集意见1949条，经汇总整理为
339条。代表参与度达到60%以上，是全省规模最
大的意见征集活动。

6730名代表参与意见征集

规模全省最大

据了解，截至今年7月1日，市人
大共征求意见和建议2045条，其中
张店区人大623条，淄川区人大91

条，博山区人大76条，周村区人大
823条，临淄区人大64条，桓台县人
大96条，高青县人大116条，沂源县
人大156条。委托市直有关部门征求
的意见和建议41条。

经汇总整理为339条。其中，对
市发改委汇总为53条，对市国土局
汇总为61条。对市规划局汇总为52

条。对市食品药品管理局汇总为62

条。对市工商局汇总为60条。对人民
银行淄博市中心支行汇总为51条。

这些意见和建议均围绕贯彻落
实市委决策部署、重点项目建设、法
律法规贯彻、关系人民群众切身利
益、群众普遍关注的热点难点问题、
履行职责和自身建设方面等。

本报记者 李超

公开征求建议
保障群众利益

人大代
表将打分结
果投入统计
箱。
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摄
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